

Reactiva Neza

La Reactivación Económica es el proceso mediante el cual se busca lograr que la economía de nuestro Municipio, Nezahualcóyotl, tome buenos rumbos después de haberse sumergido en una crisis que afecta a la mayoría de la población.

En una depresión o una crisis económica, como la que estamos viviendo a consecuencia de la pandemia del COVID-19, los índices nos muestran que la economía se encuentra de cierto modo parada o detenida; es decir, que no hay mucha actividad si ésta se compara con la de períodos anteriores.

Lo anterior significa que, al estar detenida la economía, la productividad de las empresas locales se encuentra en niveles bajos, lo que hace que no se contraten trabajadores y, por lo tanto, el desempleo aumente y la gente tenga muy pocos ingresos con los cuales consumir o gastar. Al no existir una demanda de bienes y servicios, los precios de éstos, en el mejor de los casos, bajan o permanecen estables, o en el peor de los casos, aumentan; lo cual, en general, no trae buenos resultados tanto para las personas, para las empresas, para el Estado, como para la economía en general.

Ante una situación como esta, tanto los gobiernos como las unidades económicas o negocios buscan implantar políticas que permitan que la economía vuelva a funcionar, que se reactive.

Para esto ponen en marcha políticas de generación de empleo y de incentivos al consumo, entre otras muchas estrategias. Si se obtienen los resultados esperados, los índices de empleo empiezan a mejorar, el desempleo baja, la producción de bienes y servicios en la economía aumenta a la par con los precios de éstos puesto que se presenta una mayor demanda por ellos, comenzándose, así, un fase de crecimiento económico en la cual se da el mejoramiento del bienestar de las personas; en resumidas cuentas: necesitamos una fase de Reactivación Económica, esto es lo que se denomina un periodo de recuperación dentro del ciclo económico

Una Reactivación Económica se puede analizar utilizando muchos indicadores. Los que más comúnmente se utilizan son el Producto Interno Bruto (PIB) o el Producto Nacional Bruto (PNB), pero también se pueden utilizar otras variables como la inflación, el desempleo, la inversión, el ingreso, el consumo, etc.

Mientras aún se busca la salida de la pandemia, México ya inició sus primeros esfuerzos de reactivación económica, con el fin de recuperar los empleos e ingresos de los trabajadores, así como las empresas.

Categoría: Reactiva Neza

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 16187

Tras varios meses de haberse decretado la emergencia sanitaria, nuestro país finalmente reanudará gradualmente sus actividades productivas, en una fase que, por sus características de vigilancia epidemiológica, fue llamada por las autoridades como la Nueva Normalidad”.

Sin embargo, los planes de reactivación económica no están exentos de críticas y preocupaciones, por parte del sector empresarial y de la población en general. En primer lugar, porque el nivel de contagios ha seguido aumentando en el país; y en segundo, por la desconfianza hacia las autoridades.

El país reanudará su economía bajo los principios marcados por el Plan de Reactivación Económica presentado a nivel federal, pero también tomando como complemento los distintos planes estatales y municipales.

Ahora bien, el plan federal marca cuatro grandes ejes de acción:

- 1.- Privilegiar la salud y la vida.
- 2.- Practicar la solidaridad y la no discriminación.
- 3.- Aplicar la economía moral y eficiencia productiva.
- 4.- Actuar con responsabilidad compartida.

En otras palabras, los empleadores deberán privilegiar una eficiencia productiva que sea cuidadosa con la salud de los trabajadores, solidaria, con responsabilidad compartida y que atienda la nueva realidad con sus cadenas de transmisión.

En primera, desde el momento en que se reanudan las actividades, por ejemplo, el trabajo, se activa una cadena muy importante de transmisión que es el transporte público, porque ahí entramos en contacto con muchas personas.

Segundo, se activa otra cadena de contagio importante que es el ambiente de trabajo. Y estos cuidados están plasmados en la gran cantidad de lineamientos laborales con que deben cumplir los empleadores.

Hasta ahora, sólo algunas empresas reabrirán sus puertas de forma paulatina y que pertenecen a ciertos sectores de la economía, mientras que el resto deberá esperar las indicaciones del sistema de semáforo.

Categoría: Reactiva Neza

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 16187

Para indicar de manera simple el nivel de alerta por Covid-19 en que se mantiene cada región del país, y, por lo tanto, las condiciones para la reactivación económica, se implementó un semáforo con cuatro colores:

Rojo: Solo se permiten las actividades esenciales, incluyendo ya la construcción, minería y la industria automotriz.

Naranja: Los sectores no esenciales pueden reabrir, pero siguiendo lineamientos de sana distancia y con asistencia reducida.

Amarillo: Se reabren los espacios públicos, pero con aforo reducido.

Verde: Se reanudan todas las actividades, incluyendo las escolares. Los niveles de cuidado regresan a la normalidad.

Cabe destacar que las restricciones comenzaron a flexibilizarse primero en los municipios con bajas tasas de infección, o con riesgos reducidos de transmisión.

Para los distintos analistas y empresarios, la mayor preocupación es que, en realidad, el gobierno federal dispone de poco margen de acción para impulsar la Reactivación Económica. Y las razones son contundentes:

1. La caída de Estados Unidos

Se proyecta que el principal socio comercial de México, Estados Unidos, disminuya su PIB en 5.9% o hasta 11% en el peor escenario. Esta situación profundiza la crisis económica de México. La proyección para México es que su PIB caiga hasta en 19%

2. Reducción en los precios del petróleo

Debido a que la aportación de PEMEX al país es del 10% del PIB, ha sido muy negativo el impacto de la reducción de los precios de hidrocarburos en la economía mexicana.

3. La disminución del turismo

Otra de las fuentes importantes de riqueza nacional, el turismo, resintió una fuerte caída a causa de la suspensión de labores. En abril, la ocupación hotelera fue de apenas 1.7 por ciento.

4. El futuro incierto de las remesas

Categoría: Reactiva Neza

Escrito por: Fernando Jiménez Ávila

Visitas: 16187

Si bien las remesas hacia México crecieron y alcanzaron récord en marzo, los pronósticos para el resto del año son negativos. De hecho, globalmente, las remesas caerán 20% este año, según el Banco Mundial.

5. El bajo consumo interno

Es dudoso que el consumo interno pueda apoyar la Reactivación Económica, pues el poder adquisitivo ha caído dramáticamente: más de la mitad de los mexicanos redujeron sus ingresos en 60 por ciento, de acuerdo con el estudio “Covid-19: reinicio forzado al consumo básico”, realizado por la consultora EY.

6.- Aumento del desempleo

Durante abril, más de 12 millones 500 mil trabajadores perdieron sus empleos, reveló la Encuesta Telefónica de Ocupación y Empleo (ETOE), del INEGI.

El Plan Reactiva Neza la integra un equipo de trabajo conformado por servidores públicos del H. Ayuntamiento de Nezahualcóyotl, egresados y estudiantes de licenciaturas del [Centro de Capacitación y Actualización Profesional](#) y ciudadanos, que trabajamos en ocho estrategias para coadyuvar a reactivar la economía de nuestro Municipio.

El presente Plan de Trabajo al que se ha denominado Plan Reactiva Neza, es un plan de capacitación propuesto por un grupo de servidores públicos del H. Ayuntamiento de Nezahualcóyotl cuya **única finalidad** es obtener la Certificación en la Norma Institucional de Competencia Laboral "Funciones de Desarrollo Económico del Municipio" o "Fomento del Desarrollo Económico en los Municipios del Estado de México" **y no tiene nada que ver con las actividades que realiza la Administración Pública Municipal.**

Derivado de lo anterior, nos deslindamos de cualquier responsabilidad, mal manejo de información o tergiversación que pudiera dársele al presente plan de trabajo.

Para cualquier duda que pudiera surgir, favor de ponerse en contacto con las personas que integran el equipo que desarrolla este Plan de Capacitación.